

EL CORREO

Año X.

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 4'50 al mes; provincias, pesetas 5'00 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12'00 trimestre; Filipinas, pesetas 12'50 y países fuera de la unión postal, pesetas 18'00. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Sábado 1.º de Junio de 1889

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios captales y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador.
D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 3.345

NUEVOS PERFILES.

Es curioso seguir paso a paso, lo que dicen los periódicos, sobre el conflicto parlamentario pendiente, porque a través de los convencionalismos, tan en uso en nuestra política, bien se descubre lo que hay en el fondo de la batalla.

La batalla es política.

Por breves días, pudieron creer los que solo veían la superficie de las cosas, ó se dejaban guiar de sus particulares deseos, que la proposición del Sr. Villaverde era puramente económica.

Roto el fuego, bien pronto se vió que la batalla era política.

La Cámara y el público lo demostraban a cada instante, con sus movimientos.

Solo había atención, durante los debates, para las notas políticas.

Así es que cuando el Sr. Villaverde habló técnicamente de los trigos y de la moneda se le prestó poca atención.

El mismo ministro de Hacienda, en la parte de su discurso, puramente técnica, tuvo también poco auditorio.

De ser económica la cuestión, se habrían oído los discursos de los señores conde de Toreno, Sánchez Bedoya y Nicolán, verdaderamente congradas al estado de varios ramos de nuestra agricultura y de nuestra producción; y sin embargo, no lograron ser oídos.

No lograron ser oídos porque la Asamblea sabía muy bien, en el fondo de su espíritu, que la batalla trabada era esencialmente política, y los hechos que luego, con dolorosa aunque inevitable lógica, se han desenvuelto, lo demuestran.

El Sr. Pi y Margall, que después de su viaje de este verano permaneció retraído en su casa, guardando la actitud de resignación de casi todos los republicanos, en cuanto se informó del carácter de los debates del Congreso, aprovechó la primera coyuntura que se le presentó en el seno de sus amigos, para decir con ingenuidad que en la proposición del Sr. Villaverde y debates que luego siguieron, de todo podía haber menos arañales é intereses económicos.

Sobre este particular la opinión está ya unánime y ha dado fallo definitivo.

Los conservadores y el Sr. Martos.

Los conservadores continúan tan defensores entusiastas de la conducta del Sr. Martos, que por defenderlo, prorrumpen en todo género de ataques al gobierno y á la mayoría.

En cuanto á las buenas relaciones del señor Martos y del Sr. Cánovas, que hace más de un año ni siquiera se saludaban, habla anoche *La Correspondencia* en este modo:

«Ayer tarde se ha dicho que era un hecho la cordialidad entre los eminentes hombres públicos señores Cánovas del Castillo y Martos, merced á las gestiones y buenos oficios de algunos amigos de ambos, y muy particularmente del señor marqués de Sardoal.»

Comentando el hecho en un círculo político, añábase que, como consecuencia del mismo, se retiraría inmediatamente por el segundo la querrela que tenía presentada contra un periódico conservador por los ataques que lo infirió á poco de los acontecimientos desagradables de Noviembre último.

Los conservadores, como hemos dicho, creen que el Sr. Martos ha procedido correctamente con el gobierno y con la mayoría, antes y después de los tumultos últimos, y de ahí que uno y otro día sostengan y pregonen que la mayoría y el gobierno deben darle una satisfacción, debida y merecida.

Pero dicen más, lo cual es bien extraño en parolíticos conservadores, y es que si se decretara el término de la legislatura, sería tanto como dar la Reina la cesantía al Sr. Martos; que hasta en esta seguridad incurran ya dichos periódicos.

De modo que siempre que la Corona firma un decreto ó ejerce de cualquier modo su prerrogativa, hay que ver de qué lado se inclina, y dificultar las molestias, el daño ó los perjuicios que inflere.

Al menos, esta es la lógica de los periódicos conservadores, conforme á la cual, todos los re-levos, todas las cesantías, todas las dimisiones que acepta la Reina, hay que ponerlos en su cuenta. Y los mismos reos de pena capital, que no obtienen el indulto, por el modo de disculpar de los conservadores, podrían decir que pierden su cabeza por no interponerse la Reina para defenderlos.

¿A dónde iríamos á parar, por este camino?

Opinión del general Martínez Campos.

No ve de fijo este ilustre general la cuestión, como la ven los periódicos conservadores, cuando uno de ellos, *La Epoca*, confiesa anoche en efecto el general Martínez Campos, es partidario del término de la legislatura; siendo tan probado su amor á la Monarquía—«¡nadimos nosotros—que no aconsejaría este temperamento, si no tuviera conciencia firme, que resultase lo que se resolviera, la Corona es perfectamente extraña á las luchas de los partidos.»

Por otra parte, los periódicos republicanos que es natural buscasen en el ejercicio de la prerrogativa real motivos para sus censuras, no encuentran obstáculo para que se cierre la legislatura actual, y en cuanto á los peligrosos argumentos de los periódicos conservadores, hé aquí cómo hoy los contesta *El Globo*:

«Ahora han descubierto que la monarquía no puede avenirse á firmar el decreto de término de la legislatura, porque al hacerlo firmaría juntamente la cesantía del Sr. Martos.—Cosa enorme y anti-constitucional—añade el coro—pues entonces interviniera la corona en el litigio de la mayoría con el presidente de la Cámara y fallaría en contra del segundo.»

Contra un sistema, nada mejor que otro. Si de opuesta manera procede la corona, vendremos á parar en lo mismo, siquier sea distinto el resultado.

La Reina interviniera entonces en el litigio pendiente y fallaría en contra de la mayoría.

Con la grave diferencia de que los presidentes no son en rigor más que hechura de las mayorías, mientras que éstas constituyen, dentro del régimen representativo, el esencial organismo de todo gobierno.»

La presidencia del Sr. Martos.

En el propio orden de ideas de *El Globo* se expresa hoy *El Liberal*, cuando escribe:

«Los 227 votos obtenidos por el gobierno en la última votación verificada en el Congreso—dicen—demuestran que el gabinete cuenta con mayoría considerable; y representando, además, una manifestación contraria al Sr. Martos—que se abstuvo de votar—y por consecuencia un voto de censura hácia el presidente de la Cámara, que desde aquel instante tuvo necesidad de comprender que ya no podía representar en manera alguna á la mayoría parlamentaria.»

No quedan somatidos el gabinete y la mayoría á las convenciones ó veleidades presidenciales en el orden y curso de los debates parlamentarios.

Las ventajas de cerrar la cuarta legislatura, son no obligar á los ministerios á dejarse precipitar nuevamente por el Sr. Martos, cosa á que muchos se someterán con extraordinaria violencia.

No quedar somatidos el gabinete y la mayoría á las convenciones ó veleidades presidenciales en el orden y curso de los debates parlamentarios.

Y ya descartada aquella dificultad, no aceptar el combate en el terreno en que lo presentau los coligados, sino en el que los concediera el gobierno, quien en tales condiciones podría afrontar desahogado el debate político con que sin duda alguna se inauguraría la quinta legislatura.

Así discurren casi todos los diputados ministeriales; y por esta vez preciso es convenir que discurren acertadamente.»

No sabemos—como ya dijimos ayer y hemos indicado los días anteriores—lo que el gobierno aconsejará al fin á S. M. la Reina; pero es indudable, mientras tanto, que los argumentos sobre la supuesta cesantía del Sr. Martos no tienen fuerza alguna, como no son precisas en rigor nuevas exploraciones para que la gente sepa que el Sr. Martos está hoy en una situación perfectamente hostil al gobierno que lo propuso y á la mayoría que lo votó.

Plan de los coaligados.

Esto lo saben demasiado los conservadores y los conjurados; pero, por lo visto, quieren aprovechar todas las hipótesis para hacer ruido, en lo cual, más que nadie, están interesados los conservadores; porque lo que quieren es, hoy con una batalla y mañana con otras, que los disidentes se separen cada día más del gobierno y de su partido.

El plan de dividir, y de hacer el mayor daño posible, se colige de la evolución que acaban de hacer los conservadores en las últimas veinticuatro horas.

Instantáneamente después del tumulto del jueves, sabido es que acordaron una proposición de confianza al Sr. Martos, que defendería en nombre de todos los coaligados, el Sr. Lopez Dominguez.

Pues bien, ante la hipótesis de que puedan reanudarse las sesiones y seguir el Sr. Martos en la presidencia, por más ó menos días, han variado de táctica, renunciando á presentar la referida proposición de confianza.

Lo deducimos así, con toda lógica, porque como obediendo á una consigna, los periódicos conservadores venían anoche preparando el terreno para esta evolución.

Así, por ejemplo decía *La Epoca*, después de haber de una visita del Sr. Martos al Sr. Lopez Dominguez, «que en esta visita se habría discutido la línea de conducta que deben seguir cuando se presente el voto de censura acordado por el gobierno, y mantenido, según éste dice, por los famosos 227 fusionistas que reunieron contra la proposición del Sr. Villaverde.»

Más claro aun *El Estándar*, se expresaba también anoche en estos términos:

«Tal como las cosas se van poniendo, conveniría, en nuestro concepto particular, que la proposición que tenían preparada los presmientes hombres de la coalición de la moralidad y de las economías, se cambiara por otra que no llevase significación tan anodina, y caso de no saturarla, con más intención y más energía, dejar á la mayoría que presentase el voto de censura, que está encaprichado en llevar á cabo el joven diputado Sr. Figueroa en unión de otros amigos.»

Así podrá verse los diputados notables de la mayoría que se abstienen; pero eso no lo autorizará el Sr. Sagasta, comprendiendo el efecto que iba á quitarse á la votación de los 227.»

Pero todavía hay más: otro periódico, también conservador, *La Unión*, decía á la propia hora lo siguiente:

«Aunque no ha faltado quien ha dicho que los conservadores piensan presentar un voto de confianza al Sr. Martos tan pronto como las Cortes resuenden sus tareas, es lo cierto que el señor Cánovas del Castillo á nadie ha revelado hasta ahora su pensamiento en este punto, que se sepa al menos.»

En una palabra; que los conservadores retrocedan en la táctica del voto de confianza acordado solemnemente la tarde del día en que se produjo el tumulto en la Cámara, y que profieren que salgan por delante los ministeriales con voto de censura.

¿Por qué profieren esto?

Entre otras razones, porque el voto de censura tiene, por el nuevo reglamento, una tramitación muy lenta, y lo que se busca es que haya nuevo debate político, mucha tensión de pasiones, y que se produzcan complicaciones les más escabrosas, y situaciones personales y parlamentarias las más difíciles.

Esta es la verdad.

DIPLOMATICOS Y REPORTERS.

La entrevista de Berlín y los corresponsales extranjeros.—Desesperación de un reporter.—¿Quién fuera Blowitz?—El corresponsal del Times pintado por sí mismo.

Si nada ha trascendido al público de las con-

versaciones reales ni de los coloquios de los ministros, durante la permanencia del rey Humberto en Berlín; si el misterio más impenetrable envuelve todo lo relativo á la Conferencia de Samoa, es porque falta en la capital de Alemania un personaje cuya especialidad consiste en sorprender los secretos de cancillería para lanzarlos inmediatamente á los vientos de la publicidad. Este hombre extraordinario, esta maravilla del *reportage* es Mr. Blowitz, el famoso corresponsal del *Times* en París.

Con tan amarga declaración de impotencia encabeza sus noticias é impresiones de Berlín un corresponsal periodístico, desesperado al ver la inutilidad de sus esfuerzos por penetrar más allá de los datos que buensamente se comunican al público, y d'acorer, siquiera parcialmente, el velo que oculta las conversaciones confidenciales de los personajes importantes á los ojos de la multitud.

Razon tiene el ingenúo escritor en lamentar la ausencia de Berlín de Mr. Blowitz, del fénix de los *reporters*, puesá hemos de juzgar por su vida anterior, no se hubiera quedado, seguramente, sin saber cuanto le hubiera convenido.

Por lo demás, no es Mr. Blowitz de los que ocultan sus procedimientos, ni guarda como secreto de especialista los medios que suele poner en práctica para conseguir sus maravillosos resultados. Recientemente ha publicado en una revista norteamericana un artículo en el que refiere con interesantes detalles algunos episodios de los que le han dado más fama como *reporter*.

Véase aquí, que Mr. Blowitz gusta de hacer las cosas en grande, de marchar, desde el principio, derecho al fin que se propone, dejando á los principiantes, ó á los de espíritu apocado, los procedimientos elementales de escachar detrás de las puertas, ó esconderse debajo de la mesa en torno de la cual discuten los diplomáticos.

En vez de correr tras la noticia, prefiere arreglar las cosas de manera que las noticias vayan á él, y mientras otros redactan sus telegramas en las antecámaras de los ministerios ó en los despachos de los hombres políticos, él se encierra tranquilamente en su gabinete, y allí confidencia con datos seguros que le traen sus auxiliares, datos que para otro se pensarían impertinencia, las noticias que al día siguiente comunica el *Times* á ambos hemisferios.

Claro es que para obtener tales resultados se necesita, además de dinero en abundancia, sagacidad extraordinaria y profundo conocimiento de las cuestiones, pues solo así de frases truncadas, y al pasar sin importancia, de una mirada, de un gesto, se puede deducir el contenido de una noticia, ó la impresión que pone en la pista para llegar á la entera posesión de la verdad. Dígalo el no el hecho siguiente:

Cuando se reunió el último Congreso de Berlín, Mr. Blowitz, enviado de corresponsal del *Times* á Alemania, había logrado colocar, cerca de uno de los miembros del Congreso, en calidad de secretario, á un joven de toda su confianza.

Era indispensable, para que el espionaje diera resultado, que nadie advirtiera las relaciones del corresponsal con su auxiliar, pues el Blowitz vigila á los demás, tampoco estos dejan de observarlo. No se hablaban, por tanto, ni se les veía juntos nunca, y al alguna vez se encontraban, fingían no conocerse. Comunicábanse, sin embargo, y con tales precauciones que no había temor ni de extravío de correspondencia ni de infidelidad en el mensajero encargado de transmitirlos. Véase cómo.

En la mesa redonda del hotel se sentaban muy lejos uno de otro; pero tenían cuidado de dejar los sombreros en el mismo colgador. Blowitz salía primero, y como al descuido, cogía el sombrero de su asociado, donde encontraba las cartas é indicaciones que necesitaba para orientarse en su tarea.

Una noche solo encontré un billete que decía:

«Hoy no tengo gran cosa que comunicar á usted, por haber tenido que estar todo el tiempo en una habitación inmediata á la sala de sesiones. El príncipe Gortchakoff ha pronunciado un discurso que ha hecho reír mucho á los diplomáticos y que terminó con estas palabras: «Rusia prefiere recoger los laureles de la gloria, al olvido de la paz.»»

Para saber todo lo que habla pasado, Blowitz fué á ver á un diplomático amigo del príncipe.

«Parece—le dijo—que su colega les ha divertido á ustedes mucho, sobre todo con aquella frase final: «Rusia prefiere, etc.»—«Nada de eso—replicó vivamente el interpelado—á pesar de su tono festivo, el discurso del Canciller ha sido de los más serios;» y en confirmación de su aserto expuso lo más importante de lo dicho por el representante del Imperio: «Ya ve Vd.—dijo al terminar—que es un discurso de verdadera trascendencia.»»

Todavía pudo Blowitz completar sus noticias conversando con otros dos diplomáticos, de manera que á media noche pudo telegrafiar al *Times* el discurso del príncipe de Gortchakoff.

La reproducción era tan exacta, que al comunicárselo al día siguiente á lord Salisbury, éste no pudo menos de decirle riéndose: «Salvo algunas cosas, nada falta.»

El príncipe de Bismarck se mostró muy disgustado de tan inesperada publicidad, y como todos los miembros del Congreso se habían comprometido á guardar el secreto de lo que pasara en las sesiones, comenzó á desconfiar de sus colegas. Un día al sentarse al lado de un diplomático á quien tenía por indiscreto, dijo le vantando el tapete y bajándose á mirar: «Hay que ver si está Blowitz debajo de la mesa.»

¿NO TIENE LA SOLITARIA!

Ni quito ni pongo rey, ni ayudo á ningún doctor; pero digo, que es habla hoy del doctor americano, más que del conficto parlamentario, muchísimo más.

No voy á hacer un reclamo al especialista en *ténias*, héroe de mil conversaciones, ni á hacer la causa de los que mantienen contra él una contienda profesional.

Todo esto no me preocupa, porque gracias á Dios—y en buena hora lo diga—no me parece que tengo ningún bicho raro en el cuerpo, sea este dicho sin prejuzgar el diagnóstico del doctor mejicano.

Pero si yo no pienso por ahora acudir á la clínica tanfuga del americano, no por eso me voy libre de él.

Es hoy el personaje de moda que tiene ingenuidad—ya pareció la palabra—al público madrileño.

Tanto y tanto se habla de sus experiencias, que hasta parece *curse* no haber desfilado por su choica.

Y luego como el público no se contenta con seguir atentamente al doctor, sino que además comenta los casos sometidos á su tratamiento, hay muchas personas que ya sienten no haber tenido siquiera un miserable *cisticercos* para que se habla de ellas en los círculos y reuniones de buen tono.

Muchos son los que se hallan inconsolables por no haber llegado á ser casos interesantes, y no son pocos los que se sienten orgullosos de albergar en su seno el vil gusano.

Hay otros—y entre estos está el presunto caso objeto de este artículo—que han deplorado la ausencia del bicho por motivos más prácticos, á saber: primero, porque con la *ténia* habrían encontrado explicación á sus ordinarios padecimientos; y segundo, porque teníanla no habrían gastado en balde el duro de la consulta.

¿Cuánto hubiera dado mi amigo Rodríguez—dentro siempre de su habitual tacañería—por tener la solitaria! ¿Qué de sacrificios no haría ahora por recobrar su duro!

Rodríguez es un hombre activo,—más que don Heliodoro—laborioso con su cuenta y razón; tiene el ribon cubierto, á costa de descubrir los riñones á los demás; está pensando siempre en el tanto por ciento ó en la manera de dar siete golpes á una peseta, sin exponerse á perderla, y al lado de estas nobles prendas tiene otras no menos apreciables: una sinceridad calculada y un corazón sensible, pronto á afectarse por la desdicha que menos le importe.

Hay que verle cómo arcaea las cejas y entorna los ojos, y pone cara doliente, y exhala suspiros, y saca acentos quejumbrosos y voz jermiaca, cuando sus fingidas penurias ó lamentando las de los demás.

¿Cómo le entristece la agena desgracia! Siempre está dispuesto á llevar los consuelos del 60 por 100 al abatido espíritu del militar que empuña la paga, del cesante que espera un buen destino, y del labrador á quien vence una escritura de retro.

¡Oh, corazón magnánimo, yo te admiro!

Todo el bien que Rodríguez ha hecho á la humanidad no ha bastado á darle un momento de satisfacción completa. Dios que pone á prueba á los buenos, ha permitido que un picaro dolor de estómago le tenga constantemente amagado y sin humor para nada que no sea formallzar un psgraré ó acudir á una tercera subasta.

En estas cosas distrae el tiempo mi buen Rodríguez, sin haberse parado nunca á pensar si el dolor de estómago será hijo de su filantropía, ó si su filantropía será producto del dolor de estómago.

Hé aquí una idea correlativa que no ha pueto muy en claro la patología moderna, cuando otras ciencias más especulativas ya nos van permitiendo distinguir entre el derecho y el deber, entre lo subjetivo y lo objetivo.

Pues bien—y digresiones á un lado—es el caso que Rodríguez, influido por el rumor público, determinó acudir á la consulta del especialista americano, sin reparar en duro más ó menos, con objeto de saber si era la solitaria lo que á diario le roía el estómago.

Porque, lo que él decía antes de ir á consulta: —Yo vivo con método, cómo á mis horas, para todo soy muy arreglado, no he hecho mal á nada, no tengo remordimientos.... ¿de qué me viene, pues, este maldito dolor de estómago? Debe ser de la solitaria. Ya he decidido ir á ver á ese hombre, y gastarme unos cuantos duros, salga por donde salga.

Desgraciadamente Rodríguez no ha tenido que gastarse más que uno, y ese en balde; porque después de mirarle á la cara el especialista, sin calcular el estrago que producía en el ánimo de mi amigo, se limitó á decirle lo siguiente:

—Vd. no tiene la solitaria.

Y llamó al número siguiente de los que formaban cola á la puerta de la consulta.

Con evidentes muestras de pesar abandonó Rodríguez la consulta, renegando de su padecimiento, que en aquellos momentos le avilaba con penetrantes punzadas.

Era el duro del doctor que se le habla atravesado en el estómago.

Al salir Rodríguez se encontró á varios amigos que le preguntaron por el diagnóstico del americano.

—No tengo la solitaria!—les dijo con acento más dolorido y smargo que de costumbre.

—Has hecho mal—se atrevió á decirle entonces uno de los del corro—en venir á consultar á este especialista que espanta los gusanos del vientre. Tú debes aguardar, para curarte, á que venga otro doctor que saque los gusanos de la conciencia.

LUIS GARCÍA ALONSO.

Academia de Jurisprudencia.

Anoche terminó en este centro el ensayo de juicio por jurados que venia verificándose estos días.

Después de hablar el letrado defensor del señor Sandorff, hizo uso de la palabra, resumiendo los debates, el Sr. Silveira, presidente del tribunal. Ocupóse en la primera parte de su discurso el ilustre ex ministro conservador en la relación de los hechos del sumario de la supuesta causa y de los resultados obtenidos en el ensayo; y en la segunda explicó elocuentemente la manera como deben desempeñar sus cargos los jurados. Recordó primeramente el orador el deber que la ley impone al presidente de los tribunales de Jurados de llamar la atención sobre el cumplimiento de su obligación. Nueva esta institución en España, y encontrándose hoy en sus primeros pasos, es indudable que este mandato de la ley exige mayores deberes.

Entiendo el Sr. Silveira que no hay obligación más grave que esta dentro de los derechos del ciudadano, y que ninguna como ella para querer con más solemnidad a la conciencia. Esta se ha de formar en presencia de las pruebas, examinando atenta y desapasionadamente todas las piezas del proceso, sin atender los prejuicios de fuerza ni las insinuaciones formuladas más ó menos intencionalmente por personas extrañas al tribunal. Es decir, que el jurado no ha de subordinar su criterio al de los otros. Si alguien se deja sugerir, ni cumple con su deber, ni responde al pensamiento, ni á los propósitos de la ley.

Debe abstraerse también el jurado de todo aquello que no tenga relación con el crimen y que rechace toda conciencia honrada.

Su independencia, pues, debe ser absolutista y está sobre todo es lo que la ley quiere que sea el jurado.

Combatido el Jurado, como toda institución nueva, no cabe ya hoy, una vez promulgado, otra idea en ningún ciudadano que procurar su realización con buena voluntad, porque á juicio del Sr. Silveira, el desenvolvimiento majestuoso de esta institución, no solo honrará á nuestra patria, sino que demostrará que entre nosotros se ha formado el sentido jurídico.

El orador fué calorosamente aplaudido al terminar su notable discurso.

Después de deliberar los jurados dieron cuenta de su fallo declarando culpables de asesinato de D. Manuel Alvarez á Ismael Sandorff y Marcelino Menendez, calificando al primero de inductor y al segundo como autor material, estimando en el último las circunstancias agravantes de alevosía y abuso de confianza.

Leído el veredicto del Jurado, el tribunal se retiró á redactar la sentencia, que leyó enseguida el Sr. Montand, por la cual se impone la pena de muerte á los dos procesados, se les obliga á indemnizar con 10.000 pesetas á los herederos del difunto, y al pago de costas.

La sesión terminó á la una y media de la madrugada.

El miércoles á las ocho de la noche se conmemoró el ensayo del Jurado en la Academia de Jurisprudencia con un banquete en el Inglés.

CAPÍTULO DE MODAS Y TRAJES.

Principando por las sombreros de las señoras, hay que mencionar, en primer término, las gorritas Toque primaverales, tan pequeñas, tan ajustadas á las armónicas cabezas femeninas, que casi no se puede en rigor llamarlas sombreros, cuadrándoles á maravilla el nombre de diademas. En efecto, caen sobre la frente con gracia infinita por medio de caprichosos plegados, sirviendo así de encantador pretexto á un grupo de flores y ramas vaporosas de delicados tonos, que cubren por completo la alambrada copa. De esta suerte, resultan las Toque fresquitas y ligeras, como esas mariposas que al azar se detienen en el cáliz de las rosas, ya que la mujer es la flor peregrina que perfuma con su amor la combatida existencia humana. Todos los sombreros sin excepción, hacen alarde de extremada vaporosidad, sin excluir la capota, pues son innumerables las que hemos visto de tul, desde los días de carreras hasta hoy. Las de encaje negro y tul son elegantísimas; sobre todo si se les adorna con liras blancas ó cualquiera de esas flores pequenitas y finas, que colocadas sobre un poco de fondo verde, resultan tan delicadas y bellas. Es de rigor, que las capotas no lleven bridas este verano, porque así son más frescas y convienen mejor para las señoras jóvenes que las usan indistintamente como las de alguna edad.

La mayor ó menor seriedad de la capota, consiste en el color ó en los adornos, no en la forma, pues cuando una de ellas se pone en circulación, invade todas las cabezas sin distinción de edades. Las guirnalda de rosas entrelazadas con cintas, son el adorno favorito de los sombreros primaverales, y hace muy bien el maridaje de las rosas con el terciopelo, sobre todo si éste es negro, para contribuir al realce de los colores, peculiares á las hijas risueñas de Flora. Las últimas impresiones de la moda son, que las capotas de paja ceden el sitio de preferencia á las de encaje de Inglaterra, cuyo encaje se combinará con el surah bullonado y tul de color, produciendo elegantísimo conjunto.

Para traje de calle, muy elegante, se indica resueltamente el negro de encaje, con falda plegada combinada con otra lisa de paño de Lyon, adornando el delantal con pasamanería y azabaches. Los cuerpos de esos trajes de encaje se hacen plegados, llevando cinturón muy alto de pasamanería y escote sobre camiseta de tul y encaje.

Y como el traje y sombrero negro, que se imponen por nota elegante, podría parecer luto, nuestras damas más distinguidas suelen unir al conjunto negro del sombrero una ó dos plumas color salmón, á manera de peregrino capricho.

Parece que al fin vá á adoptarse el redingot, aun en telas ligeras, completamente estivales; sin embargo, creemos que la moda no persistirá por este camino, respecto á la confección de los dichos redingots con telas que armen poco. Como los cinturones se han hecho de uso casi general, bueno es sentar las bases sobre las cuales debe descansar dicha moda; por lo tanto, importa consignar que los cinturones con largas caídas de cinta son propios para trajes ligeros, completamente de estío, y destinados á esa hermosa juventud que todavía linda con la niñez. Las mangas se llevarán anchas, con bullones en su mayoría, y ajustadas á la muñeca, según es de rigor, obediendo á las corrientes de la moda antigua. También cuenta la moda entre sus peregrinas fantasías una

innovación para los peinados de batista: en ellos hasta ahora las iniciales se habían bordado en el centro del mismo, aun cuando correspondieran á un ángulo; ahora no, la inicial se borda en la misma punta y dentro del ángulo formado por el jaretón, no en el campo central del peinado. Muchos de ellos, los más nuevos, tienen salpicadas y bordadas en colores pequeñas florecillas campestres, y son de un efecto sumamente primaveral y delicioso. Entre los colores de moda el azul eléctrico empieza á ganar terreno sobre los demás, excepción hecha del verde, el cual sigue reinando sin rival y la combinación más acertada para el azul eléctrico es el surah crema, en razón á que armonizan de admirable manera.

Escritores y artistas.

La Asociación de Escritores y Artistas, en junta general celebrada anoche, bajo la presidencia del Sr. Nuñez de Arce, acordó aprobar definitivamente el convenio entre dicha Asociación y la de la prensa argentina sobre mutuos y eficacísimos auxilios, no solo morales, sino materiales, de sus asociados.

A propuesta de la junta directiva, se resolvió, por unanimidad entregar á Zorrilla en el acto de su coronación en Granada una magnífica pluma de oro y brillantes, y solemnizar dicho acto con una velada en esta corte.

También se acordó colocar en la fachada de la casa donde falleció Harizzenbusch una lápida conmemorativa.

Los señores socios que, en uso de su derecho, desean asistir al Congreso Literario internacional que se ha de verificar en París del 17 al 27 del corriente, pueden inscribirse en la secretaría de la Asociación (Olavés, 2, principal izquierda) las días 3, 4 y 5 próximos, de seis á siete de la tarde.

El día 5 quedará cerrada definitivamente la correspondiente lista, á fin de remitirla á París y poder recibir oportunamente los correspondientes billetes y tarjetas para los señores socios que hayan de concurrir á la expresada solemnidad internacional.

Además de las facilidades de viaje y alojamiento ofrecidas siempre en estos casos figuran en el programa de festejos, organizado en honor del Congreso, grandes recepciones, banquetes, fiestas teatrales y excursiones.

La junta terminó con el nombramiento de socios honorarios á favor del joven y satirista escritor argentino Jorge Huesos, autor de unos notables estudios sobre España; del Sr. Montero, secretario del presidente de la República de Santo Domingo, y de varios literatos bolivianos.

Telegramas de la mañana.

París 31.—Ayer hubo 251.000 entradas en la Exposición universal.

San Petersburgo 31.—En el banquete que se celebró ayer, después de pasar revista á la guardia, el Czar brindó por el príncipe de Montenegro, en estos términos: "Bebo á la salud del príncipe de Montenegro, el único amigo sincero y fiel de Rusia."

Atenas 31.—El tribunal de justicia de Lauria ha sentenciado á tres años de prisión al diputado Kucida, por artículos publicados en el periódico Rabagas, ofensivos al rey.

El editor de dicho periódico ha sido sentenciado por faltas graves á siete años de reclusión.

Ferrara 31.—El canal Bianco ha roto sus diques cerca de Bottecechia. Los daños causados son de gran entidad.

París 31.—El presidente de la República, monsieur Carnot, ha marchado á las once de la mañana de hoy para Pau de Calais.

La muchedumbre llenaba las inmediaciones de la estación, á pesar de la fuerte lluvia que estaba cayendo, y se oían los gritos de ¡viva Carnot! ¡Viva la República!

En el interior de la estación todos los empleados de la misma acudieron igualmente, y subidos á los wagones se animaron con entusiasmo al jefe del Estado.—Fabra.

LA CÁMERA.

Presidencia.

Real decreto de 21 de Mayo, deojidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de Leon y el juez de instrucción de Rianjo á favor de la administración.

Gracia y Justicia.

Real decreto de 29 de Abril, indultando á Angel Cendejas del resto de la pena de tres años, cuatro meses y ocho días de prisión correccional que le fué impuesta por disparo de un arma de fuego y lesiones.

Idem de 26 de Mayo, indultando á Joaquín Pajuelo Duraa de la tercera parte de la pena de doce años y un día de reclusión, comutándole el resto por igual tiempo de prisión mayor.

Idem indultando á Pedro Anestegui Márquez, de dos terceras partes de la pena de tres años, cuatro meses y ocho días de prisión correccional y multa de 150 pesetas á que fué condenado por el delito de atentado.

Hacienda.

Real orden de 13 de Mayo habilitando el punto de Rio Oabo (Oviedo) para el desembarque de los materiales destinados á la construcción de una casa.

Idem de 6 de Mayo desestimando una instancia presentada por D. José Boti, solicitando que se le permita la reexportación al extranjero de los sacos vacíos que importa con él y cemento.

Gobernación.

Real orden de 29 de Mayo disponiendo que no se confíe á los veterinarios militares el desempeño de cargos civiles oficiales relativos á la profesión, más que en aquellos casos en que no existan en la localidad veterinarios no afectos al ramo de Guerra.

Ultramar.

Real orden de 27 de Mayo aprobando la subasta verificada para la concesión del servicio telefónico de la ciudad de Manila.

Idem de 14 de Mayo concediendo á varios funcionarios propuestos por la Audiencia de Puerto Rico, para servir las plazas de magistrados suplentes el sueldo que les correspondía hasta la fecha en que se pudiese el cumplimiento al real decreto de 28 de Diciembre.

AL MENUDEO.

Ha sido denunciado el número de nuestro colega El Liberal, correspondiente al día de ayer.

Para el reparto de la contribución que en el próximo año deben abonar los diarios políticos de Madrid, se ha dividido á la prensa en varios grupos, según la importancia y circulación de los periódicos.

El primer grupo, con la cuota más alta, está formado por La Correspondencia, El Imparcial y El Liberal.

El segundo grupo, El Resumen, El País, El Globo y La Iberia.

El tercero, El Correo, La Epoca, El Día, El Siglo Futuro y La Fé.

Los demás diarios, hasta el número de 37, figuran en otros tres grupos, y es el más numeroso el de los que solo pagan la cuota mínima, ó sea la cuarta parte del tipo señalado por la Hacienda.

Por la Audiencia de lo criminal de Alicante ha sido condenado á la última pena Diego Galatan, autor del asesinato de Daniel Torró, hijo del alcalde de Bañeras, y á abonar por vía de indemnización á la viuda del interfecto la cantidad de 3.000 pesetas.

Terminado en esta capital el período voluntario de la recaudación de las contribuciones del cuarto trimestre del corriente ejercicio, los contribuyentes que no hayan satisfecho sus cuotas, podrán hacerlo sin recargo en la oficina de recaudación correspondiente á su distrito, hasta el día 10 inclusive del mes corriente.

Verificóse ayer la subasta de los 29 solares de la antigua Fabrica de Tapices, de pertenencia del Real Patrimonio.

Abiertos en primer término los pliegos de proposición para la totalidad, resultaron tres: uno del Sr. Rolland por 1.827.208 pesetas, otro del Sr. Romero por 1.866.011, y otro del señor Castro por 1.911.000, á quien, por tanto, han sido adjudicados como mejor postor.

El tipo de tasación era de 1.801.108'78 pesetas.

San Vicente 31.—Ayer jueves llegó á este puerto y volvió á salir, prosiguiendo su viaje, el vapor correo de la Compañía Transatlántica, Reina María Cristina.

Un libro nuevo.

Hemos recibido un ejemplar de la obra titulada El padre Juan de Mariana y las escuelas liberales, que acaba de publicar el padre Francisco de Paula Garzon.

No hemos tenido tiempo más que para hojearla, y por lo tanto, no podemos emitir un juicio acabado de dicha obra, en la cual su autor revela, y eso sí que puede asegurarse, erudición vastísima y conocimiento profundo de la historia.

Quizá no estemos conformes con el autor en algunas de sus apreciaciones de índole política-social; pero lo que es innegable es que el padre Garzon ha hecho un estudio acabado del insigne padre Mariana y que ha estado muy acertado, considerándole como filósofo profundo y notabilísimo publicista.

La obra está muy bien escrita en castellano correcto castellano, y merece que los hombres de ciencia la consulten, y al hacerlo así constar, recomendando nosotros su adquisición, pagamos un tributo á la verdad, porque realmente merece todo género de elogios el libro del padre Garzon.

El Sr. Abascal ha salido hoy de Madrid con objeto de atender al restablecimiento de su salud.

Durante su ausencia quedará encargado del despacho de la alcaldía el primer teniente alcalde, Sr. Romero Paz.

En bien del país.

Un periódico catalán dice:

"El señor marqués de Comillas ha ofrecido adelantarse cien mil duros para el proyectado canal de Tamarite (Aragón), sin interés alguno."

Mucho nos alegraríamos que se confirmara esta noticia, que tanto puede contribuir en beneficio de las provincias aragonesas.

El mes de Junio actual contiene este año la particularidad de contar siete días festivos, pues además de tener cinco domingos, hay que añadir á éstos las festividades del Corpus y San Pedro, de suerte que solamente quedarán veintitres días laborables.

Segun dice un colega de Valladolid, parece que el obispo de Mondoñedo será elevado á la silla arzobispal de Santiago de Cuba, reemplazándole uno de los capitulares del cabildo vallisoletano.

Dimisiones.

Con motivo de las dimisiones de los señores Cuartero y Pacheco, algunos periódicos indican sus sucesores, en lo cual estos periódicos proceden con informes equivocados; pues de la sustitución ni siquiera han hablado los ministros.

Padron municipal.

El señor alcalde presidente del Ayuntamiento de Madrid ha publicado el siguiente bando:

"El cumplimiento de lo prevenido por el artículo 20 de la ley municipal vigente, mandado observar por la de 2 del actual, las hojas de inscripción facilitadas por los vecinos y habitantes á los efectos del empadronamiento dispuesto por la última de las citadas leyes, estarán de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento, los días y horas útiles á disposición de cuantos quieran examinarlas.

Las reclamaciones que contra dichas hojas puedan formularse por cualquier residente en el término, se admitirá á partir de mañana 1.º de Junio, hasta el día 15 del mismo, y se resolverán en el restante del mes.

Lo que se hace público por el presente para conocimiento del vecindario, advirtiendo que las oficinas de la secretaría destinadas al empadronamiento se hallan instaladas en la casa de Don Pedro, núm. 10, antiguo palacio del Infanzado, siendo las horas hábiles de ocho de la mañana á una de la tarde.—Madrid 31 de Mayo de 1889.—José Abascal."

Singapore 31.—El miércoles salió de este puerto el vapor correo Isla de Panay, de la Compañía Transatlántica.

Celen 31.—El miércoles ha llegado á este puerto el vapor correo San Agustín, de la Compañía Transatlántica.

Barcelona 31.—Hoy ha salido de este puerto el vapor correo Santo Domingo, de la Compañía Transatlántica, para Manila.

ESPECTACULOS.

Español.—Mañana domingo tendrán lugar en este coliseo las dos últimas representaciones definitivamente de la chistosa comedia de magia nominada Los polvos de la madre Celestina, á beneficio

del distinguido actor D. Mariano Fernandez, en la que habrá pasado agradablemente el rato con sus graciosas ocurrencias.

Circo de Rivas.—En las funciones de mañana por la tarde se pondrá en escena el sainete titulado De Getafe al Páramo, y el en un acto Los emigrantes.

Felipe.—Mañana domingo por la tarde se verificará una variada función, en la cual, y en obsequio á los niños, se regalará cuatro magníficos corderos.

Los programas para esta función se repartirán oportunamente.

Los que no hayan visto los notables liliputienses del circo Hipódromo, deberán aprovechar las dos funciones de mañana, en que definitivamente se despiden para marchar al extranjero, donde indudablemente proporcionarán á las empresas el satisfactorio resultado que la del afortunado circo del Prado ha conseguido, á juzgar por las entradas que hemos visto.

Tony Grice, que se presenta por primera vez en día festivo, les proporcionará un buen rato á los espectadores con su predilecto trabajo parodiando la corrida de toros.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

Belgrado 31.—El metropolitano Miguel llegó ayer tarde.

Acudiendo á su petición, no se le ha hecho recepción oficial ni manifestaciones de ningún género.

El príncipe de Montenegro.

San Petersburgo 31.—Con dirección á París saldrá mañana de esta capital el príncipe de Montenegro y su hijo.

Constitúan haciéndose prisiones á consecuencia del reciente descubrimiento de una vasta sociedad nihilista con sucursales en el extranjero.

En Haití.

París 31.—Segun despachos de Puerto-Príncipe, comunicados por el delegado del general Hipólito en París, el general Legítimo fué batido y derrotado, habiendo entrado las tropas del general Hipólito victoriosas en Puerto Príncipe.

Los despachos añaden que el general Hipólito ha sido proclamado presidente provisional.

Viaje de M. Carnot.

París 31.—El presidente de la República, señor Carnot, ha sido objeto de una entusiasta manifestación de simpatía á su llegada á Arras.

En la estación fué recibido por todas las autoridades civiles y militares y gran concurrencia que le vitoreó con mucho entusiasmo.

El Presidente de la República, contestando al general Jamont, dijo que ya sabía que podía contar con las tropas, si las circunstancias lo exigieran; pero que deseaba que su ardor se empleara ahora en el trabajo, preservándonos por mucho tiempo de la necesidad de hacer un llamamiento á su instrucción y valor.

Grandes aplausos acogieron estas palabras del Sr. Carnot.

Al salir de la prefectura fué vivamente acompañado por un gentío inmenso que le fué escoltando hasta el palacio del Ayuntamiento.—Fabra.

El regreso del rey Humberto.

Roma 31.—Cámara de los diputados.—El Presidente de la Cámara convocó para después de medio día á todos los diputados que desean unirse á la presidencia con objeto de prestar sus homenajes al rey en la estación de Imbriani.

El presidente de la Cámara añadió que no irían como otras veces, como un acto de deferencia al jefe del Estado, sino para protestar contra la política extranjera.

Muchos diputados declararon su conformidad con las palabras de su presidente, y acordaron acompañarle para recibir al rey Humberto y al príncipe de Nápoles.

El rey de Dinamarca.

Wurtemberg 31.—El rey de Dinamarca ha salido de Gmunden para Wiesbaden.

La reina prolegará todavía algún tiempo su permanencia en Gmunden.

M. Carnot.

París 31.—Anoche se celebró en Arras un gran banquete con que el ayuntamiento obsequió al presidente de la República.

A los postres, el Sr. Carnot pronunció un elocuente discurso diciendo que el éxito de la Exposición universal de París, constituye una victoria nacional, de la cual todas las regiones de Francia disfrutarán de sus beneficiosos resultados.

"Este triunfo nacional—añadió—no es obra de ningún partido. Partezeca por completo á toda la Francia."

El presidente de la República, Sr. Carnot, fué calorosamente aclamado.

Terrible inundación.

Nueva York 31.—Una terrible inundación invadió á Johnstown, cerca de Pittsburgh.

Las dos terceras partes de la ciudad están cubiertas por las aguas.

Hasta ahora van extraídas más de 200 personas ahogadas.

Las pérdidas materiales son enormes, le consternación es grandísima.

Se teme que el número de desgracias personales sea mayor, pues aunque se trabaja activamente, todavía no han podido reconocerse muchas casas. La situación es por demás angustiosa. Muchas casas se han derrumbado, y otras han quedado tan resacas, que se temen muchos hundimientos.

Las autoridades hacen esfuerzos heroicos, rivalizando todos en remediar tan horrosos catástrofe. Fabra.

Noticias de Roma.

Roma 31 (10 45 mañana).

Director CORREO.

Mañana llegará aquí el rey Humberto, al cual se le prepara un recibimiento entusiasta.

El banquete dado anoche por el embajador de España, Sr. Del Mazo, estuvo tan brillante y espléndido, como los anteriores, con el mismo lujo en el servicio é igual profusión de flores y juncos. Asistieron al banquete los presidentes de ambas Cámaras, Sres. Farini y Blancheri, el embajador de Rusia y muchos representantes extranjeros, con sus señoras. Después se abrieron los salones y hubo recepción.—El correspondiente.

Las carreras de caballos anunciadas para hoy, se han suspendido hasta mañana, á igual hora, á causa del mal tiempo.

Todos los periódicos habían hoy de una conferencia que ayer celebraron los Sres. Martos y Lopez Dominguez para tratar de los asuntos del momento.

Segun La Regencia—siguiera á juicio suyo tenga dificultades porque las han de suscitar las oposiciones—obendrá el Sr. Sagasta el decreto dando por terminada la legislatura el 10 aconseja así á S. M.

Una opinion discutida, si se advierte bien, á la de los periódicos conservadores, que han dicho que el Sr. Sagasta no obtendrá, aunque lo pida, el término de la legislatura.

Leemos en La Epoca: «El general Martínez Campos, si bien no ha expresado al Sr. Sagasta su opinion acerca de las graves cuestiones políticas pendientes, no oculta que ésta es favorable á la terminacion de la legislatura, á fin de poder llenar todas las prescripciones constitucionales, que queda embarazada la prerrogativa regia para decidir libremente en caso necesario y cambiar de política, si fuera preciso.»

Nuestras noticias coinciden con las de La Epoca, en cuanto que el señor general Martínez Campos opina, porque la legislatura debe darse por terminada.

En todo lo demás, que indica La Epoca, nuestro colega no está bien informado.

Ayer fué presentada al ministro de Gracia y Justicia la instancia en que los pueblos que comprenden el territorio de la Audiencia de Don Benito, solicitan la continuacion de esta Audiencia. La comision fué presentada al señor Canalejas, por los diputados interesados en este asunto, y por el senador Sr. Grolzard, que ha representado aquel distrito en Cortés.

El ministro se hizo cargo de las razones aducidas en la instancia y examinó con detenimiento el mapa de la provincia que acompaña á la solicitud, y ofreció á la comision atender en cuanto pudiera los intereses que representaban.

De orden del gobernador civil, esta tarde han sido visitados varios círculos políticos y sociedades de recreo, habiendo sido sorprendidas dos de estas últimas en la calle del Príncipe.

No es exacto, como dice un colega republicano de la mañana, que el Sr. Gonzalez Flori, digno vicepresidente del Congreso, haya llevado misión alguna del Sr. Sagasta para el señor Martos.

El Sr. Montero Rios es esperado esta noche, creyéndose, además, que conocerá su opinion el Sr. Sagasta, antes de que los ministros deliberen en el Consejo que han de celebrar en Aranjuez.

BALANCE DEL DIA.

¿Saldrá mañana del Consejo en Aranjuez una sencilla reanudacion de sesiones, ó el término de la presente legislatura?

No lo sabemos; pero si conocemos los nuevos argumentos que emplean los que asedian al señor Sagasta para obtener que se retire; como creemos adivinar tambien los nuevos ardidos que acorralan, sin duda la parte hacer su situacion más difícil aún de lo que es ahora, en el supuesto de que se reanuden sencillamente las sesiones.

No se puede emplear el argumento de los números—siquiera el Sr. Cánovas en su último discurso pretendiera cohonestarlo con los artificiosos llamamientos que hizo á la Corona—porque 227 votos son muchos votos; y todos los optimistas cálculos sobre la cifra probable de las abstenciones, se estreñan ante aquella cifra, que, en todo caso, resultará siempre muy superior á toda otra aritmética parlamentaria que se le ponga enfrente.

—Bien; el Sr. Sagasta tiene más votos que sus contradictores; pero no puede continuar, porque el partido que abandona se reorganizará con éstos y aquellos personajes, algunos de los cuales se separan de sus filas.

—Alto ahí, replicamos nosotros sin apelar á frases declamatorias, sino esgrimiendo textos vivos y decisivos.

Cuando el Sr. Cánovas, el principiar la restauracion, formó el extenso y vigoroso partido, que todos recuerdan, ¿pensó siempre en las filas y bajo su obediencia á todos esos hombres?

Hasta ahora, del Sr. Sagasta no se sabe que disientan más que los Sres. Martos, Gamazo y Casela.

¿Pero no se separaron del Sr. Cánovas, unos más pronto, otros más tarde, los Sres. Alonso Martinez, Grolzard, Fernandez de la Hoz, Gamazo, Concha, Jovellar, Martinez Campos, Posada Herrera, duque de Tassan, viceministro Pavia y bastantes otros?

¿Dijo, por eso, al Sr. Cánovas el poeta? ¿Dejó la direccion de su partido? ¿Resolvió, por eso, que estaba conciliada la gran obra, que acometió á encargarse de la politica de la restauracion?

El Sr. Cánovas, que tenía la misión de constituir la legalidad de la restauracion, continuó con estas ó las otras alternativas hasta darla cima. Presidió los trabajos de la Constitución vigente, y demás leyes que constituyen, por decirlo así, el estado de derecho de la restauracion. Y luego ha continuado estimándose fuerte, no obstante padecer el desprendimiento del Sr. Romero Robledo, que al salir de su partido salió con 80 diputados nada menos.

Pues bien; el Sr. Sagasta, con menos desprendimientos que el Sr. Cánovas, y sobre puntos por cierto más secundarios, se estima tambien fuerte para realizar el programa de su partido, bien conocido de todo el mundo, inculcación de los conservadores, al inaugurarse la política de la Regencia.

Los partidos políticos son á modo de ejércitos en campaña; que á veces tienen que sufrir pérdidas, por dolorosas que sean, antes de la realizacion de su objetivo.

Difícil será presentar á un general, por afortunado que sea, que vuelva á los cuarteles de donde saliera, con el mismo contingente con que principió á hacer sus primeras jornadas.

Lo que hay que pedirle, es que permanezca fiel á su bandera, y que realice su objetivo.

El Sr. Sagasta, en el momento presente, tiene más fuerzas en el partido liberal, muchas más fuerzas en la opinion que el Sr. Cánovas podía tener al tomar la herencia, en 1879, del general Martínez Campos.

Y el Sr. Cánovas no se retiró. ¿Por qué se ha de retirar ahora el Sr. Sagasta? ¿O es que los conservadores quieren una medida para sí y otra para sus adversarios?

Pero no es esto, con ser importante, lo más importante que arrojan hoy los periódicos despues de leídos con atencion, ó que destilan los círculos políticos, despues de aplicar atentamente el oído á sus susurros.

La prensa conservadora de la noche última indica, por modos más ó menos claros, pero con una ingenuidad que debemos agradecerle; indica que no habrá ya de parte de los coaligados, la proposicion de confianza al Sr. Martos, que todos ellos habían acordado, en reunion solemne, á raíz de la escusa parlamentaria de que tantas veces hemos hablado.

Los comprobantes de esta nueva actitud de los conservadores y sus aliados, pueden verse en nuestro primer artículo de primera plana.

Y en cuanto á la comprobacion de esta evolucion en los círculos de los coaligados, con acercarse á diez mañanas á estos círculos, se inflere, á través de sus reservas y frases ambigüas, que en efecto, pensándolo mejor los jefes que los inspiran, no presentarán ya el acordado voto de confianza al Sr. Martos.

¿Por qué esta mudanza? Muy sencillo, á juicio nuestro.

Para en el caso de que se reanuden sencillamente las sesiones, y continúe presidiendo el Sr. Martos, los coaligados habrán pensado, que es mucho mejor que su proposicion de confianza, para la política que persiguen, que sea la mayoría quien se vea compelida á presentar el voto de censura.

El voto de confianza tiene la tramitacion breve de una proposicion incidental; se estralaria, más ó menos, con éstas ó las otras alusiones; pero al fin, todo se reduciría á que, sin haberle trámites, votaran en pró los coaligados, y en contra la mayoría.

Por el contrario, el voto de censura, conforme á las últimas modificaciones del reglamento vigente del Congreso, tiene la tramitacion de un proyecto de ley, con su correspondiente paso por las secciones.

Hé aquí el texto legal: «Art. 198. La proposicion de voto de censura se formulará por escrito, firmada por siete diputados; y despues de apoyada por uno de sus autores, si fuere tomada en consideracion, pasará á las secciones, para nombramiento de comision.»

De manera, que tendríamos estas peripetias, bajo las hipótesis, en que discutimos: Primero: apoyo de la proposicion, con su

correspondiente debate previo, que no sabemos cuánto podría durar, y en medio de qué emociones se desarrollaría.

Segundo: que, luego de un debate, probablemente fuerte y fatigoso, se llegaria, no á decidir en el fondo, sino á resolver, sobre un trámite: el trámite del paso á las secciones; que por ser lógicos, con algo mismo, tenían que votar los ministeriales.

Tercero: que una vez la proposicion en las secciones, se harian por los coaligados, todo genero de esfuerzos, por triunfar en alguna seccion; y si triunfaban, era seguro el voto particular con sus naturales aplazamientos y entorpecimientos.

Y cuarto: que aun despues de presentado el dictamen, de acuerdo con la primitiva proposicion de censura, poco se habria alcanzado; porque el debate comenzaria de nuevo, y con más brío, al principiar el examen del dictamen.

Total: horizontes para veinticinco ó treinta días probablemente de discusion, y de discusion apasionada y borrascosa.

En medio de este cálculo de probabilidades, todavia queda, es verdad, una contingencia favorable al término del conflicto; y sería que al votarse la toma en consideracion, votasen en contra los coaligados; y resultando en minoría, esta derrota implicara por de pronto y desde luego, el voto de censura al Sr. Martos, y éste se retirara.

Pero ¿y si votan en pró los coaligados, aumentando con la mayoría, como puede suceder? ¿Y si llevan su flexibilidad y su pesimismo al extremo de votar así en la toma en consideracion, reservándose mientras tanto su opinion definitiva, para cuando se vote el dictamen?

El ganar tiempo, el prolongar el debate, el complicarlo, el encenderlo, es que continúa el Sr. Martos, ¿no puede ser el objetivo principal á que enderecen sus pasos los coaligados?

Ya vamos siendo viejos en política; conocemos mucho los recursos de los partidos, y de ahí que no nos parezcan absurdas las hipótesis que dejamos establecidas.

De todos modos, quedan demostradas las razones que, sin duda, influyen en los coaligados, para apartarse del voto de confianza que hablan acordado en un principio.

Pero vamos, al llegar á este punto, que nos queda ya poco espacio, que es preciso aprovechar, con lo que resta del día político.

Los ministros saldrán mañana á las nueve y media, y regresarán de Aranjuez por la tarde; y por la noche, parece probable presumir, y que podamos decir á nuestros lectores los acuerdos que se hayan tomado.

La subcomision de Hacienda de la comision de presupuestos del Congreso, en su reunion de esta tarde, ha terminado el examen del presupuesto del ministerio de Hacienda, dejando pendientes de consulta con el ministro del ramo algunos detalles de escasa importancia.

El lunes volverá á reunirse, y sus individuos esperan dejar en ese día concluidos sus trabajos, y preparados para someterlos á la comision.

La comision de gobierno interior del Congreso, se ha reunido esta tarde, para despachar asuntos pendientes.

El Sr. Martos, ha indicado que convenia ultimar los trabajos pendientes, por si alguna contingencia pudiera sobrevenir.

Los señores Moret y Pulgarver, Mellado y Canalejas, han conferenciado esta tarde con el Sr. Sagasta.

Santo de mañana.—San Marcelino y San Pedro, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Marcos, donde á las diez habrá misa mayor, y por la tarde, preces y reserva.

En la iglesia de Santa Maria Magdalena, vulgo Rosalada, celebrará una solemne funcion á su tutelador San Juan Ante Portam Latinam, la cofradía hermandad de tipógrafos. Á las diez y media se manifestará á Su Divina Majestad, y acto seguido celebrará misa mayor con sermón que predicará D. Andrés Meneses.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Maravillas en su iglesia, la de la Providencia en Capuchinos ó la del Pópulo en San Justo.

BOLSA. COTIZACION OFICIAL DE HOY 1.º DE JUNIO. Table with columns for FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, and various bond types like Id. fin de mes, Id. fin de año, etc.

Los cambios más bajos. Terminadas las operaciones de doble para dar principio á la liquidacion del mes último, las negociaciones han estado reducidas á corto número.

El cambio á fin del corriente ha venido á quedar con 10 céntimos menos que ayer, esto es, se ha cotizado el 4 por 100 interior á dicha fecha, desde 76.55 á 76.85 última cotizacion, y tambien con primas de 60 céntimos, desde 77.20 á 76.95.

Al contado, desde 76.40 á 76.80. E. 4 por 100 exterior á 76.85 y 80, ó sea con 10 céntimos menos en operaciones de partidos.

La Denda amortizable al 4 por 100 se ha cotizado á 90.20 y 15. Los billetes hipotecarios de Cuba entre 105.70 y 80, terminados á 105.75.

Las cédulas al 5 por 100 del Banco Hipotecario á 104.50 y las del 4 por 100 á 93.40 y 85. Las acciones del Banco de España á 417.50. Las carpetas de acciones de la Compania de Tabacos á 110.50.

Bolsa. A las cinco.—4 por 100 interior contado, 76.80; fin de mes, en firma, 76.95. Paris telegráficas.

Paris 1.º.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 76.68, 75.93, 75.60, 75.63, 75.84 y 75.85.—8 por 100 francés 86.92 y 85.44. Londres 1.º.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 75.93.

El Banco general de Madrid abre cuentas corrientes, sin comision, con la bonificacion anual de 2 por 100 en los depósitos de disposicion á la vista; 3 por 100 id., reembolsables, á 8 dias vista; 4 por 100 id., id., á 30 dias vista.

Espectáculos para MAÑANA. Teatro Español.—Últimas funciones.—87.º de abono.—T. 1.º impar.—A las 9.—Les polvos de la madre Celestina.

A las 4 1/2.—La misma. Apolo.—A las 9.—El molin de Aranjuez.—A las 9 3/4.—Segundo acto.—A las 10 3/4.—El dia del juicio.—A las 11 1/2.—Plato del dia.

A las 4 1/2.—El molin de Aranjuez.—Niña Pancho. Lara.—9.º serie.—T. 3.º impar.—Última de la temporada.—A las 9.—Los hugonotes.—A las 10.—Segundo acto.—A las 10 3/4.—El señor gobernador.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

A las 4 1/2.—T. 3.º impar.—Tres eran tres....—Los hugonotes. Principe Alfonso.—A las 9.—Chateau Margaux.—A las 10.—Los emigrantes.—A las 11.—Mam'zelle Nitouche.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

A las 4 1/2.—De Getafe al Paraiso ó la familia del Tio Mañana.—Los emigrantes. Felipe.—A las 9.—El cosechero de Argenda.—A las 10.—El gorro frigio.—A las 10 3/4.—Al agua, patos.—A las 11 1/2.—Tipos truhfantes.

A las 5.—Salon Estaba.—Los toros de mi pueblo.—Al agua, patos.—Rifa de cuatro cerdores. Maravillas.—A las 9.—Los Isidros.—A las 10.—El hombre del cornetin.—A las 11.—La diosa.—A las 11 1/2.—El estudiante de Maravillas.

A las 4 1/2.—Santo y seña.—El estudiante de Maravillas.—Los Isidros. Circo de Frico.—A las 4 1/2 y á las 9.—Dos grandes y variadas funciones: cómicas de ejercicios ecuestres, gimnásticos y acrobáticos.—Entrada general, 50 céntimos.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 4 1/2 y 8 3/4.—Dos grandes funciones.—Despedida de los célebres Colibris.—En ambas la gran pantomima musical "Las damas vensesas".—Notables ejercicios por otros artistas.

Jardín del Buen Retiro. Gran montaña rusa, de 7 á 11 de la mañana y de 2 de la tarde en adelante.

Junio 1.º FOLLETTIN DE «EL CORREO» (F. 19) AMOR Y AMORÍO NOVELA ORIGINAL DE D. ENRIQUE CORRALES Y SÁNCHEZ XI Izagobar. Nunca Mercedes Galindez había permanecido en Madrid hasta tan avanzada la estacion de los calores. Generalmente abandonaba la capital en los comienzos de Junio, y no regresaba hasta que los aires otoñales congregaban de nuevo los esparramados miembros de la buena sociedad.

de mujer halagada y feliz. Acostumbrada á satisfacer siempre su voluntad, irritábala el obstáculo como cosa imprevista, y acrecia el placer de lograr su objeto con la satisfaccion de emplear algún trabajo en conseguirlo. Nunca hubiera imaginado que un hombre pudiera huir de ella cuando se había mostrado propicia á otorgarle sus favores; así, que bastó el apartamiento del mancebo aragonés para que la impresion que hizo en la imaginacion su acto heroico, aumentada con las sujetas menos incorpóreas de buen mozo, la sujetaran hasta rendirlo y subyugarlo por completo, entregándose con ardiente afan al amor de Fajardo.

belleza de aquella mujer, que le oprimia contra su pecho palpitante, con el amor ardiente de las diosas de la mitología griega. La segunda vez que penetrara en aquella estancia, en medio de su delirio amoroso, sintió de pronto pasar ante sus ojos la vision del abandono, y dolor agudo y frio taladró su corazón. No pudo ocultar á la Duquesa la herida que recibia con el sutil ó impalpable puñal de un pensamiento: en nubes de angustia pasó la sombra de aquella idea por los ojos, en los cuales abismaba Mercedes su mirada honda y profunda, ávida de placer.

se mira en las niñas de tus ojos, y te debe la vida.... y tu cariño, que vale más. —Nada valdría el tuyo si fuese fugaz y pasajero; pero yo le creo firme y seguro como el mio: si así no fuera.... ¡si alguna vez otro hombre!.... Expresion fiera y violenta se pintó en el rostro del joven, y desapoderada ira cruzó por sus ojos, marcando una decision impetuosa y dura, que brotaba al conjunto de la idea, con la espontaneidad vigorosa de su raza. La Duquesa, que admiraba ante todo la franca fortaleza de aquel carácter, solo vió en semejante manifestacion la prueba del dominio que sobre él ejercia, y sintió mezclada con su admiracion, súbita impresion de ardiente afecto que acrecentaba su cariño.

